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新型コロナウイルスワクチン接種の状況
（9月3日全員協議会より）　

 1  全般的な接種の状況

 3  職域接種　(8 月 30 日現在 )

 5  新型コロナウイルスワクチン
       接種に係る健康被害届について

 2  親子接種

 4  上田広域 5 市町村の連携接種体制を発表　

 6  東御市新型コロナウイルス経済回復支援事業

＜接種の申込状況＞

接種状況 ： 9 月 10 日現在、 申し込み高齢者は約 90％。
12 歳から 15 歳の申し込み率は対象者の 50％。
東御市全対象者では平均 77％の申し込み。

特集その2特集その2
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・ 8月27日から12歳～15歳のワクチン接種予

約受付開始。 9月には親子で接種デー（12歳

から18歳） とし、 子どもたちの接種会場を確

保。 併せて保護者も同時に接種できる機会を

設定。

・ これから12歳を迎える児童には誕生日の翌月

に接種券を送付。

接種日時： 9月4日または18日（3週間後の25

日または10月9日に2回目接種）

先着順の親子180人を予定

接種医療機関： 従来の集団接種会場のほか市内

9か所の医療機関での個別接種にも対応。

・ 事業主体　東御市商工会

・ 対 象 者　市内事業所で中小企業、 飲食店及び小売業、

観光業の従事者とその家族

　接種希望者1,100人（内市民　282人）

実施日時　1回目： 9月7日（火） ～14日 (火 )

              2回目： 10月5日（火） ～12日 (火 )

平　 日　15： 00～16： 30

土曜日　 9： 00～11： 30、 14： 00～16： 00

・ 実施場所　北御牧公民館

・ 医療機関　東御市民病院

新型コロナウイルス感染症拡大を防止し社会経

済活動をとり戻すため、上田市・東御市・長和町・

坂城町・ 青木村が連携し接種体制を構築。 5市

町村の住民がどの市町村会場でも接種できる体

制を整備。

上田市は9月18日から。 東御市・ 長和町・ 青木

村は9月21日から対応。 坂城町は調整中。

（9月23日現在）

市内に住所のある1人から申請届提出さ

れる。

市外の施設でワクチン接種を受けた。 そ

の後強い副反応で1泊入院。 市の予防接

種健康被害調査委員会を開きワクチン接

種との因果関係があることを確認し対応

した。

①『応援クーポン券』 配布　　　　3,670万円

市内飲食店の応援を目的に1,000円分の東御応援クーポン券

を全市民に配布

利用期間： 令和3年11月1日から令和3年12月31日（予定）

②特別警報Ⅱ緊急支援金の給付　　600万円

支援対象者： 宿泊業・ タクシー業・ 運転代行業・ 卸売業（スー

パー・ コンビニを除く） 等　　　1件20万円　　30件

③感染防止強化支援交付金　　　1,800万円

市内の時短営業（20時前に営業を終了する） の飲食店に対す

る交付金

・ 支援対象者： 飲食業・ 宿泊業・ タクシー運行事業者・ 貸し切

りバス事業者・ 運転代行事業者・ 卸売事業者 

・ 1事業者10万円　　180事業者　

・ 申請受付開始　　11月中旬より



令和3年9月定例議会　議会報告（8月30日~9月28日）

トピックス1 新宿泊施設「湯の丸高原荘別棟」開所 トピックス2 8月の大雨被害状況

請願　「『さらなる少人数学級推進と教育予算の増額』と『義務教育費国庫負担
金制度の堅持・拡充』を求める意見書」採択を求める請願書        　 可決

陳情1 沖縄戦戦没者の遺骨等を含む土砂を埋め立てに使用しないよう求める
陳情　　　　　　　   　　　　　　　　　　　　　　　　不採択

陳情2 トリチウムなどの放射性核種を含むALPS処理水の海洋放出方針決定の
撤回を求める陳情　　　　　　　　 　　　　　　　　　　不採択

議員提出意見書　　　　　　　　　                                             　　可決

１，さらなる少人数学級推進などを国に求める意見書

２，地方税財源の充実を国に求める意見書

歳入決算額 205億6,610万円（前年度対比25.6％の増）

歳出決算額 197億8,106万円（前年度対比25，2％の増）

一般会計予算総額                     225億6,700万円余（前年度比約30％増）

実質収支                                     5億8,078万円の黒字決算

令和2年度末の起債残高の総額    188億3,563万円（前年度比4億4,664万円減）

基金残高                                   39億4,746万円（前年度比2億924万円減）

予算決算特別委員会では、令和2年度東御市一般会計歳入歳出決算認定にあたり下記により付帯意見を付
けました。

１，令和2年度は、令和元年台風19号災害からの復旧事業や新型コロナウイルス感染症対策に関連する事業
も一因となり厳しい財政運営がなされた。今後も厳しさは続くと思われるが、市民要望に出来るだけ多
く応えられるよう財政運営に努められたい。

１，デマンド交通の利用者減や運転免許証返納者の交通手段確保など、公共交通における課題への対応は
進んでいない。バス路線の廃止など地域の公共交通が厳しくなる中、喫緊の課題として持続可能な公共
交通システムの構築に注力されたい。

１，不登校対策・子育て支援では、「子ども家庭総合支援拠点」の準備が始まり、地域包括ケアシステムの関
係では「医療と介護の総合相談窓口」が始まった。今後も縦だけでなく横の連携も取り合い、誰も取り残
されない支援体制の確立を進められたい。

・東御飲食店応援クーポン券利用事業委託料  3,670万円

・梅野記念絵画館空調設備改修工事費　　 2,940万円

・総合福祉センター床カーペット復旧工事費　 414万円

・市民プール外トイレ外構改修工事費　　　1,170万円

・湯の丸高原荘床暖房温度調整・屋根修繕工事費　700万円

・土砂災害ハザードマップ印刷製本費　　　  378万円

・中央公園内木道等撤去工事費　　　　　　  790万円

主な内容

決算に係る資料に基づいて
社会文教委員による事前調査

愛称GMOアスリーツパーク湯の丸ヴィ
レッジ別館）が完成し、9月10日開所式
が行われました。鉄骨2階建ての宿泊施
設3棟と軽量鉄骨平屋建ての管理棟1棟
の計4棟で構成。最大宿泊数は計63人が
宿泊可。今後も1年で1万4,000泊以上の
予約が見込まれるという。

設計・施工者 : 大和ハウス工業（株）長野支店
総 事 業 費：3億9,514万3,100円
指定管理者：(一社)とうみ湯の丸スポーツコミッション

　　
・8月13日から15日夕方にかけての降り始

めからの雨量は各地区で200ｍｍ以上と
なり、1か月の平均雨量の1，5倍に及んだ。

・主な被害は田畑の法面崩落・農業用水路
やため池、市道の土砂崩落、道路法面崩
落、水道水の濁り被害など。

・市内農業施設・林道・市道の被害は計45
か所。緊急修繕個所については予備費で
対応。その他は補正予算で対応。

 事業費7,260万円

令和2年度一般会計歳入歳出決算認定・一部改正含む条例、人事等17議案を可決1

2

3

令和3年度一般会計補正予算案　1億3,693万円を可決

陳情・請願審査並びに意見書議員提出



【問】とうみ気候非常事態宣言表明後、今日までどのような取り組みを進めているのか。

【市民生活部長】　現在は毎月「市報とうみ」において、ゼロカーボンに向けた取り組みを紹介したり、はれ
ラジにより毎日温暖化防止を呼びかけるＣＭの放送をするなど、具体的に省エネにつながる活動を
提案している。

【問】地球温暖化対策の推進に向けた庁内の取組状況と課題は何か。

【市民生活部長】電気、ガス、水道、公用車の燃料、事務用紙の使用量など、各部署で目標を設定し、二酸化炭
素排出量の削減に取り組んでいる。令和2年度の市役所における二酸化炭素排出量は685.2トンで、第
6次東御市役所地球温暖化防止実行計画が策定された平成31年度に比べ17.5％の削減となった。課題
は新型コロナウイルスの影響により業務が変則的となり、目標の数値に達しない項目のある部署も
あり、引き続き業務とエコの両立を図っていく。

【問】今後市民とともにどのような施策で取り組むのか。

【市民生活部長】住宅用のソーラーパネルや蓄電池などを活用した再生
可能エネルギーの導入を促進したり、東御の日にエコライフＤＡ
Ｙを実施し、市民の皆さんや事業所の皆さんに生活の中で省エネ
につながる行動を呼びかけたり、地域脱炭素社会達成目標年であ
る2050年に主役となる小中学生に向け、県の信州環境カレッジが
開講する学校講座を利用した環境学習会の実施等を推進するな
ど、41の基本施策に取り組んでいる。 

　　

【問】市のＬＩＮＥからホームページやコロナ関連情報、ごみ出しの情報等得ることができる中、環境に配
慮した生活の工夫と経済効果を示す情報をＬＩＮＥに載せていただきたいがどうか。

【市民生活部長】興味を引く方法で、環境に配慮した行動を流していくことは重要であると考える。削減量
の見える化や、節約できた費用が分かることで、取組のきっかけとなるのではないかと思う。今後の
参考とさせていただきたい。

【問】プラスチックごみについて、どのような対策をしているか、課題は何か

【市民生活部長】プラスチック類を容器包装プラスチック、容器包装プラスチックで汚れの落ちないもの、
容器包装以外のプラスチックの3つの区分の分別に基づき、できる限り再資源化等を図っている。ポ
イ捨てや不法投棄を防ぐことや、それらにより排出されたプラスチックごみが自然界に残り続ける
ことのないよう、美化活動などをいかに市民に発信していくかが課題である。

9月定例議会一般質問（36回目）

１ 気候非常事態宣言後の取り組みについて

9月7日・8日の両日、13人が登壇し一般質問を行いました。上田地域がレベル5となり、
一般質問時間を通常の60分から45分に短縮しました。
東御市議会では、定例議会一般質問の動画配信をしています。
東御市のホームページのトップから東御市議会をクリック。
中段ほどの「議会一般質問動画配信」をクリックすると個人個人の動画が
ご覧いただけます。 東御市議会のページ

一昨年の台風19号の記録的豪雨は、長野では200年に一度の大雨と言われ、温暖化に
よりこのような近年の大雨は地球規模による地球温暖化に起因していると専門家
は警鐘を鳴らしています。東御市は令和2年12月8日、「とうみ気候非常事態宣言」を
発表しました。

SDGsの目標ゴール13

海洋プラスチックが問題になっています。新たな法律、プラスチック資
源循環促進法が来年4月から始まる中で、しっかりと市民の皆様にも丁
寧に、そして1回だけではなくて継続的な周知、説明をしていただくよう
要望しました。

市内小中学生が参加した
環境学習講座のテキスト
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活動日誌　令和3年7月～9月
7月 8月 9月

滋野乙2467 　TEL：0268-62-0451   FAX：62-0281　携帯：090-4361-0219

E-mail chisato@ued.janis.or.jp   URL http://www.sato-chie.jp 
連絡先

やさしい風にのせて

1日 モルドバホストタウン交流会
13日 パラリンピック聖火ビジット
15日 平和祈念式典
19日 東御市監査委員会による正副議長

への監査報告
30日 9月定例議会開会

3日 議会全員協議会・議員総会
5日 大石区防災訓練
7日 滋野議員団、市長懇談
7日・8日 一般質問
8日 東翔の会会派会

10日 湯の丸高原宿泊施設開所式
16日 金婚祝賀式
13日～17日 常任委員会予備審査
24日 予算決算特別委員会
27日 議会報告会動画撮影①
28日 9月定例議会閉会

 議員総会・議会報告会動画撮影②

新型コロナ感染症拡大に伴い1年開催先延ばしとなった2020東京オリンピック・
パラリンピックが終わりました。テレビやネットでの観戦を通し日本のアスリー
トの大活躍がいまだ鮮明に記憶に刻まれています。
2021年もわずか3か月弱となってしまいました。地域活動がなかなか進まない状
況下にありますが、コロナ感染症対策をはじめインフルエンザ対策・台風シーズン
での災害対策等お互いに気をつけて過ごしましょう。

1日 滋野地区区長と滋野議員団との懇談
2日 滋野地区まちづくり懇談会
6日 上田地域広域連合議会管内視察
8日 会派東翔の会による市内小中学

校の視察
13日 東御市議会会派長会
16日 第1回東御市環境市民会議企画運

営会議
27日 上田地域広域連合議会管内視察
30日 議会運営委員会・会派長会・東御

市観光協会との懇談会
議会報告会実行委員会

7/2滋野地区まちづくり懇談会

7/8東翔の会市内小中学校視察

9/5大石区防災訓練

8/13パラリンピック聖火ビジット

8/1モルドバホストタウン交流会

各区長や里づくりの会役員
を対象に行われた懇談会

湯の丸に合宿中のパラアス
リートに寄せ書きを贈呈

9/10湯の丸高原宿泊施設開所式

災害時「ため池ハザードマップ」の確認

9/16金婚祝賀式

耳寄り情報　その1

かしこい消費者になろう！
大人社会へ旅立つ子供たちへ！

かしこい消費者になろう！
大人社会へ旅立つ子供たちへ！

2022年4月1日から、成人年齢が20歳から18歳に引き下られます。
悪質業者のターゲットにならないよう、知識を得てトラブルに巻
き込まれないよう気をつけましょう。
一度交わした契約は、途中解約ができない場合もあります。
困ったら「消費者ホットライ」 ☎188にご相談をお願いします。

我が家の菊　今年も咲きました！

今年5月、東御市のふるさとPR大使に就任された市内滋野大石出身で、俳優の丸山
智己さんがご自身のSNSなどで、今が旬の東御市産シャインマスカットを紹介され
ています　　丸山智巳さんには大使として今後も、東御市の魅力をＰＲしていた
だきたいと願います。智巳さんをみんなで応援しましょう。


